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FECHA: Septiembre 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cayó joven homicida” 

 “Olvera pide a diputados corregir PEF” 

 “Presupuesto federal centralista, dice FOR”  

 “Sábado no habrá agua en 24 colonias”  

 
“Gobernador pide respeto por la unidad” 

 
“Refinería Bicentenario ¡Cumplirá Pemex!”  

 
“El paquete económico es centralista y parcial:  FOR” 

 “Avalan descuento en el pago predial” 

 “Presentará SSH “Ya bájale” en Francia, confirma titular”  

 
“Frenan estado plataforma México”  

 
“Arranca cumbre con 49 ejecutados” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El tricolor sigue con “su juego perverso”: Luego de ser calificado por diputados federales priistas como un 

presupuesto electorero el del presidente Felipe Calderón Hinojosa, la legisladora de Acción Nacional, Gloria Romero León, 

dijo que el PRI continúa con el “juego perverso” de politizar el discurso del Ejecutivo federal.  La legisladora hidalguense, 
refirió que el Presupuesto de Egresos de la Federación servirá para tratar de cubrir de mejor manera las propuestas que 

se han presentado en rubros de educación, seguridad, infraestructura, salud, entre otros.  “El grupo parlamentario del 
Partido Acción Nacional vamos a estar muy atentos a generar la propuesta a los que tienen la última palabra en el país 

que son los mexicanos y uno de los compromisos del Presidente Calderón fue el tema de la cobertura universal de salud 
para poder apoyar a las clases más vulnerables”, sostuvo.  Reconoció que el presupuesto no alcanza para todos los 

rubros y como grupos parlamentarios han empezado a recibir demandas de los municipios y estados para atender a sus 

necesidades; pero realizarán un esfuerzo superior para que pueda cubrir la mayoría de dependencias, estados y 
municipios.  “Lo que debe privilegiar es que también no hay tanto dinero como quisiéramos para todos los que hoy 

solicitan recursos de la federación y por eso con mayor interés estaremos haciendo un gran trabajo de coordinación entre 
el Ejecutivo y Legislativo para ser más eficientes en la priorización de los recursos que se van a otorgar a partir de este 

presupuesto”, detalló Romero León, ex candidata a la presidencia municipal de Pachuca.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Izquierda Social es corriente de “membrete”, dice Porras: Son corrientes o expresiones de membrete, 
cuando menos en Hidalgo así lo es”, consideró el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Pedro Porras 

Pérez, luego de que Izquierda Social, una tribu perredista, se sumara a las declaraciones en las que supuestamente 
desaparecería el Sol Azteca, de no renovarse su estructura antes de 2012.  El líder de los perredistas en Hidalgo, explicó 

que su partido no desaparecerá ni mucho menos perderá legitimidad en las elecciones federales del siguiente año, y 

acusó a la dirigencia de Izquierda Social, al mando de Francisco Patiño, de desconocer la vida y estatutos del PRD.  “No 
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sé quién encabeza Izquierda Social, son compañeros que desconocen la vida del partido, sus órganos del partido y son 

expresiones que nunca han podido lograr una representación real en la vida partidaria”, dijo. “No conocen ni siquiera los 

estatutos ni sus reglamentos de elecciones, debido a que el Comité no es quién elige, sino los consejos estatales y 
nacional, por eso la urgencia de renovar los máximos órganos de dirección”, detalló.  Porras Pérez manifestó que el PRD 

tiene la fecha fatal del 23 de octubre para renovar a sus órganos de dirección desde los municipios, estados y nacional, 
que fue emitida por el Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación; después se realizará la reestructuración de las 

dirigencias y secretarías generales a nivel estatal y el nacional. “No pasa nada, vamos a estar en total legalidad, por 

decirlo así; entonces lo que nos interesa es tener nuestros consejos renovados antes del 23 de octubre”, sostuvo.  Aún 
no se tiene fecha para elegir a las presidencias del Sol Azteca en Hidalgo, para cambiar al actual líder, Pedro Porras 

Pérez.  “Después del 23 de octubre, cada estado sacará según su trabajo y a partir de la instalación del propio consejo 
estatal, finalmente decidirán la fecha de la renovación del ejecutivo estatal”, explicó.  “El trabajo que están haciendo 

todos los dirigentes es conformar sus planillas, en cada uno de los distritos locales para consejeros estatales y en cada 
uno de los distritos federales para consejeros nacionales y delegados al Congreso”, agregó el dirigente estatal del Sol 

Azteca.  A pesar de que son pocos meses para llevarse a cabo las elecciones federales, cuando se renueve la presidencia 

de la República, senadores y diputados federales, el líder del PRD en Hidalgo garantizó que habrá unidad perredista para 
contender contra los demás institutos políticos.  “Esa será la tarea del próximo consejo y de la dirigencia, desde luego 

que nuestro mayor pretensión y esfuerzo que vamos a realizar será convocar a todas las expresiones a que trabajemos 
en unidad, a fin de lograra la posibilidad de tener buenos resultados en el año electoral”, concluyó el líder del Partido de 

la Revolución Democrática en Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT invita al PRD para aliarse en la extraordinaria de Xochicoatlán: Mariano Torres L´estrade, 
presidente del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, abrió la posibilidad de ir en alianza con el Partido de la Revolución 

Democrática (PT) en la elección extraordinaria que posiblemente se realizará en el municipio de Xochicoatlán. Luego de 
que se anulará el resultado del tres de julio pasado en tribunales locales y se declarara una posible elección 

extraordinaria, el líder petista adelantó que buscará coaligarse de nueva cuenta con el Partido Convergencia, pero que en 

esta ocasión también intentarán acercarse al apoyo de los perredistas.  “Vamos a buscar una coalición real de la 
izquierda, incluyendo a muchos sectores que vienen trabajando con el PRD, pero muchas corrientes internas del PRD que 

hay representación en Xochicoatlán también comenzaremos con el dialogo”, sostuvo.  Sin embargo, el PT y Convergencia 
iniciarán de manera formal las reuniones la siguiente semana; además de que tendrán que esperar el resolutivo del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien decidirá la viabilidad de una elección extraordinaria para el 

siguiente año.  “Tenemos la certeza y confianza de que el resolutivo del Tribunal federal será igual que el estatal y que la 
siguiente semana iniciaremos pláticas formales con la nueva dirigencia de Convergencia”.  Claves-Triunfo • En la última 

elección del tres de julio, los partidos del Trabajo y Convergencia alcanzaron el triunfo con la coalición Poder Con Rumbo 
en Progreso. • “Junto con la dirigente de Convergencia, María Cruz García, indiscutiblemente hemos trabajado bien en los 

últimos procesos electorales”, declaró Mariano Torres. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Acción Nacional renueva su estructura interna para elecciones presidenciales: Luego de una sesión a 
puerta cerrada, el Comité Directivo Estatal (CDE) de Acción Nacional (PAN) eligió a toda su plantilla que estará al frente 

en las 14 secretarias durante los próximos tres años.  Como secretario general de Acción Nacional en Hidalgo fue electo 
Jorge Miguel García Vázquez, quien en la pasada administración fungió como titular de la Secretaría de Formación y 

Doctrina, además de ser uno de los 30 integrantes del CDE panista.  Al interior de la Secretaría de Asuntos Electorales, 

fue ratificado el panista, Antonio Carabantes Lozada, quien se encargará de llevar los asuntos jurídicos del blanquiazul 
ante los organismos electorales del estado y nacional.  Al interior de la Secretaría de Finanzas y en sustitución del actual 

líder del PAN, Alejandro Moreno Abud, fue electo Juan Hernández Juárez, quien se desempeñó como integrante del 
Comité Directivo Estatal en la administración pasada.  Dentro de la Secretaría de Fortalecimientos e Identidad de Acción 

Nacional, quedó al frente Cesar Baños Licona, quien suplirá a Armando Mayorga Gómez y se encargará de vigilar la vida 

orgánica y operativa de cada una de las estructuras. Juan Carlos Robles Acosta, ex presidente del PAN en Pachuca, será 
titular de la Secretaría de Acción de Gobierno. En este sentido, el panista quedará fuera de la contienda para una 

diputación federal en las elecciones de 2012.  Al frente de la Secretaría de Capacitación estará Montserrat Ponce Olvera. 
Mientras que quien sustituirá a Rosario Rodríguez Ramírez en la dirección de Comunicación será Jesús Juárez Portillo. 

Asimismo, en la Dirección Jurídica fue ratifica Perla Liliana Suárez Islas, quien continuará atendiendo las necesidades del 
CDE, así como de las estructuras municipales y gobiernos locales.  Las carteras fueron votadas y avaladas por mayoría 

dentro de la sesión, así como el proyecto de trabajo del recién nombrado presidente del Partido Acción Nacional en 

Hidalgo, Alejandro Moreno Abud. (Misael Zavala, página 11) 
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Criterio-Elige PAN a titulares de ocho secretarías: A puerta cerrada y con la asistencia de 28 de los 30 integrantes 

del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, ayer se realizó la elección de ocho titulares de las secretarias del blaquiazul, 

entre ellos, la general. Ante el hermetismo de su presidente, Alejandro Moreno Abud, quien presentará a los nuevos 
integrantes del comité hoy a las 10:00 horas, Criterio consultó a fuentes cercanas quienes revelaron las posiciones: En la 

Secretaría General, Miguel García Vázquez; Acción de Gobierno, el ex presidente del PAN en Pachuca Juan Carlos Robles 
Acosta; Promoción Política de la Mujer, Aurora Mohedano Romero. Asimismo, en la Secretaria de Fortalecimiento e 

Identidad, Cesar Baños Licona; Vinculación con la Sociedad, Juan Carlos Torres Barrera, y Finanzas, Juan Hernández 

Juárez. En la Secretaría de Asuntos Electorales, fue ratificado Antonio Carabantes Lozada y en la de Formación y 
Doctrina, Miriam Monserrat Ponce Olvera. Cabe señalar que en la Secretaría de Acción Juvenil continúa al mando de 

Jorge Iván Lugo Godínez, quien fue electo en agosto de 2010.(Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Alista comités municipales: A marchas forzados se encuentran los trabajos de las estructuras internas del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) para renovar los 56 comités municipales que ya cumplieron sus periodos 

estatuarios. La fecha del 1 de octubre, que fijó la propia dirigencia estatal como límite para realizar esta tarea, se 
encuentra a una semana; mientras, consolidan el análisis de cada municipio, donde buscarán identificar la razón por la 

cual sufrieron derrotas durante la pasada contienda electoral. Conforme a las disposiciones, en cada municipalidad 
deberán llegar a acuerdos las distintas expresiones para hacer propuestas del nuevo cuadro directivo y con ello fortalecer 

la unidad priista. En caso contrario, la propia dirigencia estatal del tricolor, según fueron informados los interesados, 

designará a un delegado especial, quien cumplirá las labores de coordinador de los trabajos internos. Durante las charlas 
que han sostenido los cuadros directivos municipales con el presidente del PRI en el estado, Omar Fayad, y la secretaria 

general, Gloria Hernández Madrid, han sido conminados a mantener la unidad en torno al próximo proceso electoral de 
2012. Además, en los municipios donde el PRI perdió en las elecciones municipales y existe la presunción de que hubo 

“traiciones”, los actuales dirigentes fueron invitados a realizar informes muy claros y con pruebas, con el objetivo de 
saber con quiénes cuentan, confió uno de ellos. En la lista de comités municipales donde habrá renovación se encuentra 

Yahaulica, Tecozautla, Tlaxcoapan, Alfajayucan, San Salvador, Tetepango, Metepec, Acaxochitlán, Tulancingo, Huautla y 

Tepehuacán de Guerrero. También en Pachuca, Pisaflores, Huichapan, Almoloya, Ajacuba, Agua Blanca, Huasca, Nopala, 
Ixmiquilpan, Atotonilco, La Misión, Mineral de la Reforma, Huejutla y Molango se llevará a cabo el proceso.(Jorge 

Martínez, página 10) 

El Reloj-PT va con AMLO por la presidencia de la República: Confirma el Partido del Trabajo (PT) que Andrés 
Manuel López Obrador es el aspirante al cual abanderará en la contienda por la presidencia de la República Mexicana. Por 

medio de un comunicado de prensa se informó que la coordinadora estatal Hidalgo y su homóloga a nivel nacional 
delinearon el rumbo para las elecciones de 2012, donde se apoyará la candidatura del ex candidato presidencial. En la 

búsqueda de la presidencia de la República, también se acordó que el Movimiento por la Regeneración Nacional 
(Morena), deberá ser reforzado en cada entidad y que las alianzas que pudieran existir en los comicios federales serán 

sólo con partidos de izquierda. Se especifica que el PT buscará precandidaturas tempranas y de alto perfil electoral, 

firmeza ideológica y trabajo constante, trabajará en campañas limpias, transparentes y estratégicas, además de buscar 
estructuras electorales con capacidad jurídica electoral. Finalmente, Mariano Torres, dirigente del partido, adelantó que 

se realizará un análisis de la gira que realizó López Obrador en Hidalgo recientemente para seguir el trabajo de fortalecer 
su imagen. (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Independiente-PVEM no descarta candidaturas vinculadas con crimen organizado: El presidente estatal del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Jorge Malo Lugo no descartó que en Hidalgo pueda presentarse alguna 
candidatura federal que tenga relación con la delincuencia organizada. En entrevista, el dirigente dijo que en materia de 

seguridad los partidos políticos están amarrados de manos con una carta de antecedentes no penales, por lo cual, el 

Instituto Federal Electoral (IFE) debe actuar con mejores estrategias en coordinación con todos los niveles de seguridad 
pública y procuración de justicia.  En cabeza propia  "No puedo decir que se vaya a presentar un caso en Hidalgo,  pero 

tampoco puedo descartar que se dé una candidatura con alguna relación con el crimen organizado, porque se puede dar 
en  cualquier parte del país." El líder del Verde Ecologista aseguró que en Hidalgo, hasta el momento, no se ha 

presentado  ningún caso como el que se dio en Michoacán con un candidato externo a su partido que fue acogido por el 
mismo tras ratificar, mediante cartas de antecedentes no penales, que era una persona honorable y que después fue 

descubierto como parte importante de los fundadores de la Familia michoacana. "Lo que hay que reconocer es que 

gracias a la participación de la procuraduría del estado y seguridad pública, en Hidalgo no se ha dado un caso en este 
sentido porque han hecho bien su trabajo." Reconoció que el Lince, como es apodado el ex candidato a una alcaldía en 

Michoacán, Saúl Solís Salís pasó sin problemas el único filtro del control que tiene cualquier partido político, por lo que 
será el IFE quien debe fortalecer los mecanismos de investigación en conjunto con las procuradurías estatales, la federal, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/P02-14743.html
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las diferentes secretarías de seguridad pública y las policías municipales para tratar de evitar que se filtre el crimen 

organiza-do en las contiendas electorales del 2012. "Con la intervención oportuna del IFE se deben agotar todas las 

instancias para evitar estas situaciones sin que se caiga en prohibiciones a derechos electorales."  (Miguel Ángel 
Carrasco, página 02) 

El Independiente-Carabantes repite como representante del PAN ante IEEH: Antonio Carabantes Lozada repite 

en la representación del PAN ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), mientras que el ex dirigente panista en 
Pachuca Carlos Robles Acosta quitó a Guillermo Vargas Bárcena de la secretaría de acción de gobierno. En sesión 

nocturna, fueron aprobados los ocho nombramientos y, de manera oficial, cubierta la cartera del Comité Directivo Estatal 
(CDE) que conforma la estructura principal del PAN en el estado. Además, el segundo puesto en importancia panista 

estará en manos de Miguel García Vázquez, quien ahora se desempeñará como secretario general.  Adiós al hermano de 
Mari-sol Vargas La elección de Alejandro Moreno Abud como dirigente panista marcó la salida del hermano de la 

delegada del IMSS Marisol Vargas, Guillermo Vargas Bárcena, quien cedió su puesto a Robles Acosta. En el área de 

fortalecimiento interno estará Cesar Baños Licona; en formación y capacitación Myriam Ponce Olvera, quien estuvo antes 
en acción juvenil; en la secretaría de finanzas llegó Juan Hernández Juárez. Además, en promoción política de la mujer 

estará Aurora Mohedano y vinculación con la sociedad estará a cargo de Carlos Torres Barrera. Dichas carteras fueron 
votadas y avaladas por mayoría dentro de la sesión de ayer. En la reunión, Moreno Abud presentó a los 30 integrantes 

del CDE el plan de trabajo 2011-2014, propuesta de calendario de sesiones y designación del delegado del comité para la 

asamblea municipal en que será elegido el nuevo dirigente del PAN en Pachuca. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Urge atender pleito entre iglesia y alcaldía en Xochicoatlán, PAN y PRD: La confrontación 

entre la presidencia municipal de Xochicoatlán y la iglesia de la Virgen de la Natividad en Jalamelco podría desencadenar 
un conflicto social que el gobierno de Hidalgo debe evitar cuanto antes, señalaron diputados de PAN y PRD. Excesos 

contra católicos Entrevistados por separado, los legisladores, del sol azteca Hermeregilda Estrada Díaz, y de Acción 

Nacional Prisco Manuel Gutiérrez coincidieron en señalar que la alcaldía se extralimitó en sus funciones al acosar a la 
comunidad católica. Para el legislador Manuel Gutiérrez el conflicto es demasiado espinoso debido al papel preponderante 

de la Iglesia y al mezclarse con política se convierte en un cerillo. "Se prende muy rápido", declaró. A través de 
comunicado, habitantes denunciaron el acoso de la alcaldía por medio del delegado municipal, quien ha cerrado espacios 

de oración, el atrio y ha encerrado imágenes e impedido la celebración de misas. En tanto, la legisladora del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) Hermeregilda Estrada Díaz refirió que el alcalde se extralimitó en sus funciones y le pidió 
dar prioridad al diálogo. "Los asuntos religiosos se tratan con pinzas, por lo que sería oportuno que el gobierno del 

estado pusiera quieto al presidente municipal (Ángel Baltazar Pérez) y no esperar a que suceda un conflicto", subrayó la 
diputada del sol azteca.  En contra de ley Duarte  Además, el diputado Prisco Manuel Gutiérrez está en contra de aplicar 

en Hidalgo legislación similar a la de Veracruz que regula las redes sociales como twitter o facebook, y se pronunció por 
crear candados contra su uso indebido. Consideró que en Hidalgo no es necesario imponer sanciones contra usuarios de 

redes sociales. "Sería paradójico dictar pena de cuatro años de prisión a un twittero mientras que un secuestrador está 

libre o puede salir bajo fianza", dijo. El Congreso de Veracruz aprobó una ley que tipifica el delito de "perturbación del 
orden público", con el que será castigado aquél que "por cualquier medio afirme falsamente la existencia de aparatos 

explosivos y ataques con armas de fuego". (Víctor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-El proyecto de presupuesto es centralista: FOR: Existe la posibilidad de que Hidalgo reciba menos 
presupuesto para 2012 que en este año, aceptó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, aunque afirmó que confía en que 

los diputados federales modifiquen la propuesta del presidente Felipe Calderón Hinojosa para que el estado obtenga aún 
más recursos. Acompañado de su gabinete y de legisladores federales y locales, estuvo de visita en la Ciudad de México 

para realizar una guardia en la Columna de la Independencia para honrar a los héroes de la patria, a invitación del 

Gobierno del Distrito Federal. Al término del evento, el mandatario hidalguense criticó la propuesta de presupuesto de 
egresos que presentó el titular del Ejecutivo federal, a la que calificó de “centralista”. Señaló que en el plan de gastos 

propuesto se castigan algunos rubros en los estados, incluyendo a Hidalgo, y se le resta independencia a los municipios 
para que la Federación ejerza más recursos, pero confió en que los legisladores puedan modificarlo. “Veo un presupuesto 

centralista que no reconoce los avances, pretenden reducir el dinero a los estados y de manera importante los recursos 
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del Fondo Metropolitano, no están reconociendo a los municipios, pero, bueno, esa es la propuesta, espero que los 

diputados den la batalla por reordenar y corregir eso”. Olvera Ruiz reconoció que hay riesgo de que en Hidalgo se reciban 

menos recursos para el año entrante, pero dijo confiar en que los legisladores impidan que suceda. “Pudiera haber un 
riesgo, pero por ello tengo mucha confianza en mis diputados, tenemos una bancada hidalguense brillante, 

verdaderamente profesional que conoce el tema. La base sobre la cual el Congreso nos da cerca de 24 mil millones de 
pesos, lo estamos sustentando en proyectos ya veremos cómo lo ordenamos”. A pesar de las críticas a la propuesta 

presupuestal, el mandatario no consideró que tuviera tintes electorales con vías a la renovación presidencial en 2012: “no 

me atrevería a pensar (que es electorero), simplemente creo que está elaborado de manera muy parcial, pero 
afortunadamente tenemos al Congreso de la Unión para corregir eso”.  En el mensaje alusivo a la guardia en honor de 

los héroes de la Independencia, Olvera Ruiz hizo un llamado a todos los sectores del país a trabajar en unidad para salir 
de la difícil época que sufre México e insistió en que Hidalgo ha puesto de su parte en la lucha contra el crimen 

organizado, que en la entidad se han manejado las finanzas con responsabilidad y que la deuda pública está en un nivel 
aceptable y manejable. “En estos días en donde la patria requiere sanar sus heridas, época en la que requiere unidad y 

fraternidad, es importante que desde cada entidad y cada entidad desde aquí, en el corazón de la Nación, mandemos un 

mensaje de unidad, de identidad; lo que México requiere es regresar a esos valores que nos da la identidad, como es el 
caso de las mujeres y los hombres que forjaron la noción de lo que hoy llamamos patria, por ello Hidalgo se suma a esta 

convocatoria del gobierno del Distrito Federal”.  Claves-¿Y la candidatura? • Ante el destape de Enrique Peña Nieto y 
Manlio Fabio Beltrones para contender por la candidatura priista a la Presidencia de la República, Olvera Ruiz se abstuvo 

de pronunciarse a favor de alguno de los dos. • “Peña se manifestó en su derecho de expresión, pero lo cierto es que el 

partido no ha emitido una convocatoria; mientras no haya registros formales, creo que hay que esperar los tiempos, no 
es momento todavía de hacer un pronunciamiento”. • “El gobernador adquiere la categoría de líder moral del partido, por 

lo mismo si alguien tiene la obligación de guardar prudencia es el gobernador”.  • “Veo una enorme voluntad en todos los 
actores por construir el mejor marco de unidad, por ello creo que todos debemos esperar prudentemente los tiempos 

adecuados”, dijo al descartar una posible ruptura al interior del PRI. (Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Diputados analizan la regulación de redes sociales en el estado: Diputados de las principales fracciones 
parlamentarias del Congreso de Hidalgo se mostraron a favor de adecuar para el estado una Ley que regule las redes 

sociales como Facebook y Twitter, similar a la que castiga a quienes alteren el orden público recientemente votada y 
aprobada en Veracruz. Los legisladores de PAN, Nueva Alianza y PRI consideraron que en la entidad es necesaria una 

normatividad jurídica como la del gobierno de Javier Duarte a causa de las constantes amenazas de bomba, las cuales 

han resultado bromas. Además, señalaron que si bien las redes sociales son un medio de expresión y en México la 
libertad de expresión está garantizada, en mucha de las ocasiones Facebook y Twitter se prestan para denostar y agredir 

a los entes públicos, y lo que consideraron peor: generar psicosis en la población. A juicio de Crisóforo Rodríguez 
Villegas, legislador de Nueva Alianza, a causa de las últimas falsas amenazas de bomba a la Secretaría de Educación 

Pública de Hidalgo (SEPH) es necesario que se tipifique en el Código Penal y castigue a quienes realicen bromas que 

generen la utilización de recursos humanos y materiales. La llamada Ley Duarte que causó polémica en la semana porque 
atenta contra la libertad de expresión, podría adecuarse al Código Penal de Hidalgo, “debe ser un delito, tendría que 

adecuarse como se hizo en Veracruz, desde el momento que alguien juega con la tranquilidad ya está cometiendo un 
delito”. Carlos Alberto Anaya, diputado priista señaló: “en las redes sociales te ofenden, te difaman, te acuchillan y no 

tienes manera de defenderte porque no aparece en el Código Penal como delito, creo que sería interesante revisar lo que 
se propuso en Veracruz”. Además, “es espantar a la población, sugestionas a los niños es algo muy difícil porque atenta 

contra la integridad, por eso es una buena propuesta, no lo habíamos visto de des manera, no lo tenemos en el Código 

Penal, no es delito, habría que analizarlo”. A la idea de crear una ley como en Veracruz que castigue a quienes desde las 
redes sociales creen falsa información o alteren el orden público se sumó el panista Prisco Manuel Gutiérrez, “por 

supuesto que esa ley se puede adecuar en Hidalgo, es una necesidad, tendría que estar regulado”, dijo.  (Ángel 
Cabrera, página 10) 

Síntesis-Busca evitar fracturas en el PRI gobernador pide respeto por la unidad: El gobernador, José Francisco 

Olvera Ruiz, solicitó que se le permita guardar prudencia respecto a su preferencia entre los dos aspirantes a la 
candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la presidencia, a fin de no generar fracturas al interior del 

tricolor. Luego de que el ex gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto hiciera público su interés por ser el 
próximo candidato del PRI para las elecciones presidenciales del 2012, cargo al que también aspira el senador Manlio 

Fabio Beltrones, se le cuestionó al mandatario hidalguense quién es su preferido. Sin embargo, Olvera Ruiz solicitó 

guardar respeto al cargo que tiene, el cual dijo, le impide manifestar algún tipo de preferencia, sobre todo en un asunto 
tan serio y que pudiera interferir en la unidad al interior de su partido. “Soy gobernador del estado y en la cultura del 

partido, el gobernador adquiere la categoría de líder moral y por lo mismo si alguien tiene la obligación de guardar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

prudencia, ese es él, permítanme guardar la prudencia a la que estoy obligado”. No obstante, respecto al “destape” de 

Peña Nieto, aunque señaló que lo hizo en pleno uso de su derecho, resaltó que el PRI todavía no ha emitido una 

convocatoria, por lo tanto, “no hay registros formales y mientras no los haya creo que hay que esperar a que se den los 
tiempos, eso abona más a la unidad y a la estabilidad del partido”, dijo Francisco Olvera. Finalmente, señaló que en el 

Revolucionario Institucional existe una enorme voluntad en todos los sectores, además de un interés por construir el 
mejor marco de unidad, por ello, reiteró que se deben esperar los tiempos adecuados antes de hacer planteamientos y 

externar preferencias. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Presupuesto es centralista JFOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, consideró que los 
legisladores federales deberán corregir la propuesta de presupuesto del Ejecutivo federal, luego de que consideró que el 

actual paquete es centralista. Evitando descalificar si se pudiera tratar de una propuesta de presupuesto electorera, luego 
de que el próximo año habrá la elección federal para la Presidencia de la República, el mandatario asentó que "veo un 

presupuesto centralista, que no reconoce los avances, que pretenden reducir dinero a los estados, reducir de manera 

preocupante los fondos metropolitanos..., espero que los diputados reordenen y corrijan". Tras acudir a la guardia de 
honor en la Columna a la Independencia, en la Ciudad de México, añadió que pudiera haber riesgo de que se otorguen 

menos recursos, pero se dijo con confianza en los diputados, de quienes señaló que tenemos una bancada profesional 
que conoce del tema, por lo que "espero que compensen y equilibren". Sobre la propuesta que presentó el estado para 

atraer recursos el próximo año, dijo que "la carta a Santa Claus es cerca de 20 los mil millones, veremos cuánto se 

logra". En cuanto al escenario electoral y su pronunciamiento sobre una de las dos figuras que se perfilan en el PRI a la 
candidatura a la Presidencia de la República, el mandatario pidió que se respete la prudencia, al observar que aún no son 

tiempos, pues no existe registro de ningún personaje, lo que confió que redundará en la unidad hacia el interior del PRI. 
Antes, durante su mensaje en el acto, el mandatario llamó a la unidad, concordia, fraternidad e identidad; "ya que es el 

momento propicio para sanar heridas y regresar a los valores y principios que impulsaron nuestros héroes nacionales". 
Además, resaltó que ante las voces que denostan y dividen con críticas sin fundamento, los hidalguenses no se sienten 

aludidos, "porque en nuestra entidad los resultados y acciones están a la vista de todos. Durante su estancia en el DF, el 

mandatario hidalguense firmó el libro de honor de los visitantes distinguidos ante el emblemático monumento 
nacional.(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Estamos esperanzados con la refinería Olvera: El cronograma de construcción de la refinería Bicentenario 

de Petróleos Mexicanos (Pemex) se está cumpliendo en tiempo y forma; así lo dijo Juan José Suárez Coppel, director de 
la paraestatal. No obstante, el funcionario federal evitó dar porcentajes de avance en la edificación de la barda perimetral 

y sólo dijo que estos registran un avance significativo. Además indicó que la paraestatal espera "hacer la licitación del IPC 
a finales del primer trimestre de 2012". Más aún, Suárez Coppel añadió: "estamos terminando todas las ingenierías, y 

trabajando en la contratación de las tecnologías. Esperamos continuar a trabajar en el terreno (sic) ya con movimientos 
de tierra antes del fin de año; con movimientos de los canales de tierra que existen; los basureros de tierra que ahí 

están, y otra vez esperaríamos tener toda la licitación del paquete de ingeniería de detalle y construcción a finales de 

noviembre". Lo anterior lo dio a conocer el directivo durante la colocación de la primera piedra de la unidad médica de 
primer nivel de atención de Pemex, que se ubicará en la colonia Antonio Osorio de León, en Atitalaquia, y que podría 

operar a partir de junio de 2012. El director de Petróleos Mexicanos estuvo acompañado por el líder petrolero Carlos 
Romero Deschamps y por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien en su discurso, sostuvo que los hidalguenses 

estaban muy esperanzados en los beneficios de la refinería Bicentenario, cuya obra, según dijo, avanza. Dicho complejo, 

especificó, forma parte de la puesta en marcha del programa de expansión y consolidación de los servicios médicos de la 
paraestatal para la atención de los derechohabientes petroleros con la construcción de siete unidades médicas de primer 

nivel en el país. El proyecto es el más ambicioso en este rubro en dos décadas, aseguró Suárez Coppel. Cabe mencionar 
que la unidad médica de primer nivel que se edificará en esta demarcación contará con una inversión aproximada de 64 

millones de pesos (mdp) y dará atención a 17 mil derechohabientes de Pemex, entre los cuales se encuentran los 

residentes de las dos colonias petroleras de Atitalaquia. Finalmente el director Pemex dio a conocer que en 2011, la 
dependencia a su cargo "invertirá más de 360 mdp en la adquisición de equipos de resonancia magnética, de tomografía, 

además de la adquisición de 94 ambulancias de traslado y atención; y como parte final, la compra y distribución de 
medicamentos en todas las unidades y hospitales de los servicios médicos de Pemex". (Francisco Villeda, página 04) 

Sol de Hidalgo-"No tengo compromisos con nadie": Así, terminante, habló el director del Instituto Estatal del 

Transporte (IET), Roberto Terán Contreras, a unos días de haber asumido el cargo al que le dio posesión el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Se le preguntó de los poderosos intereses de flotilleros y respondió que sabe 

aplicar la ley pero también "se negociar y escuchar". Los líderes de diversas organizaciones, respondió a pregunta 
expresa, tampoco tienen que obstaculizar el reordenamiento. Por el contrario, dijo, ellos tienen que poner el ejemplo 
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para frenar el caos en el traslado de pasajeros. Cuando cumple apenas un poco más de una quincena al frente del cargo, 

explicó que ha modificado algunos sistemas para agilizar los trámites en esa dependencia, catalogada como la de mayor 

"tortuguismo" de todo el gobierno estatal. La revista vehicular se hace en 30 minutos y ya no en dos días; y la sustitución 
vehicular se redujeron los tiempos de gestión de una semana a un día, según dijo. A los transportistas se les facilitan los 

trámites porque es lo menos que se puede hacer ante quienes tributan, es decir pagan impuestos al gobierno, comentó 
Terán. Terán Contreras dijo que no hay que perder de vista que el traslado de pasaje es un negocio y que también se 

tiene que velar por los intereses de los usuarios. "Buscamos que la prestación del servicio se realice de manera segura y 

el orden". En cuanto al caos que propician flotilleros y líderes al fomentar que autobuses circulen sin placas o con una 
sola de ella, lo que nunca se tolera en transportistas modestos, respondió: "Llevo más de cien vehículos detenidos en una 

semana. No voy a permitir que las anomalías prevalezcan porque se afectan en su propio negocio uno con otros". ¿La ley 
se aplicará contra flotilleros y líderes? "Yo no tengo compromisos con nadie. No estoy casado con ninguna organización. 

Yo no pedí venir aquí. El gobernador me ordenó hacerme cargo del instituto porque considera que tenemos que hacer 
que esto funcione de la mejor manera. En base a la aplicación de la ley es cómo voy a actuar. No hay que darle vuelas al 

asunto. Orden y seguridad. Nada más". (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Omisos podrán regularizar pago de predial sin multa: Como parte de la modernización catastral que 
planea hacer el municipio de Pachuca, el Cabildo aprobó en su sexagésima quinta sesión ordinaria el Programa Especial 

de Descuento para el pago del Impuesto Predial omitido, a fin de que los dueños de predios queden exentos de multas o 
recargos en caso de no haber reportado éstas ampliaciones. Víctor Manuel Gómez Navarro, síndico procurador 

hacendario, recordó que hace un par de meses pidieron un crédito a Banobras para actualizar el catastro por medio de 

fotos aéreas. “Como saben, en el Cabildo autorizamos un programa de modernización catastral a partir de un convenio 
con la UNAM y Banobras, este se desprende de un estudio que iba a hacer la UNAM sobre el estado de cómo se 

encuentra el catastro y que iba a hacer recomendaciones para tener un catastro de vanguardia a las realidades del 
municipio. El síndico hacendario mencionó que derivado de la actualización que van a realizar, es lógico que después 

queden al descubierto muchos terrenos con mayor número de construcciones sin reportar ante el municipio, lo cual 
genera multas y recargos, y busca evitar dicho programa con el apoyo de los ciudadanos. “El número de cuentas se va a 

incrementar con tecnología como vuelos y la digitalización de las fotos aéreas. ¿Qué va a pasar?, pues van a brincar las 

diferencias entre la foto vieja del catastro y la nueva, aparecerán los predios baldíos que ahora ya tienen algo construido 
o con nuevas construcciones. Lo que marca la ley de Hacienda como tal en su artículo 8L, es que quien no reporte esas 

ampliaciones debe de pagar lo de cinco años anteriores al descubrimiento de construcciones aparte de multas y 
recargos”. Gómez Navarro, como presidente de la Comisión de Hacienda Municipal, propone que quienes se presenten 

ante el municipio por voluntad propia se les condone las multas y recargos, además de un descuento del predial. “La idea 

es hacer una transición más o menos flexible, que vayamos metiendo a una dinámica de reportar lo que no había hecho, 
por eso se propone ese programa, para que en los meses de octubre, noviembre y diciembre, los que por decisión propia 

se presenten a regularizar sus predios, se les condonen las multas y recargos, además de un 20 por ciento de descuento 
en el pago del predio, y si son adultos mayores sea del 30 por ciento de descuento”. Mencionó que este programa se 

pagará solo, pues además de que cuando concluya Banobras absorberá 40 por ciento del crédito y la actualización del 

catastro generará 30 por ciento de aumento en la recaudación. “Las recomendaciones de la UNAM arrojaron actividades 
que van a costar 13 millones y medio de pesos, en el Cabildo se aprobó el crédito con Banobras y cuando se cumpla con 

todo la misma institución va a descontar 40 por ciento del costo, es decir nos va a cobrar ocho millones, por lo que se va 
a pagar por sí sólo”.  Claves-Tema taurino • También aprobaron las reformas al reglamento taurino, que ahora le da 

más atribuciones a la Comisión Municipal de Asuntos Taurinos para la supervisión de este tipo de eventos. • Ahora 
podrán sancionar los festejos en las ferias patronales, imponer multas a quien dentro de las corridas falte el respeto al 

público y da atribuciones a Protección Civil Municipal para inspeccionar las plazas en que haya festejos. • La presidenta 

municipal indicó que se mandará el documento respectivo a la Secretaría de Gobierno estatal para que se publique en el 
Periódico Oficial lo más pronto posible. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Pemex construye clínica en Atitalaquia; invierte 64 mdp: Con una inversión de 64 millones de pesos, 

autoridades del gobierno del estado y de la dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex) colocaron la primera 
piedra de lo que será la Clínica de primer nivel, que se ubicará en la colonia Bojay en Atitalaquia y brindará atención a un 

promedio de 17 mil derechohabientes. El nosocomio contará con consultorios de varias especialidades: como medicina 
preventiva, general e interna, pediatría, gineco-obstetricia, psicología, además de odontología y análisis. El terreno 

dispuesto es de dos mil 500 metros cuadrados, que se localizan en el lugar también conocido como Antonio Osorio de 
León. El proyecto surge de la necesidad del núcleo petrolero adscrito a los municipios de Tula de Allende y Atitalaquia, a 
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fin de dotar a los trabajadores de los servicios médicos básicos. A decir del director general de Pemex, Suárez Coppel, 

con esta unidad médica, “iniciamos un ambicioso proyecto de expansión de nuestros servicios de salud”. Y es que 

recordó que desde 1988, es decir hace 23 años, la paraestatal que encabeza no había construido una unidad médica 
similar. Explicó que lo que se busca es contar con instalaciones médica dignas que brinden servicios de calidad para los 

empleados de Petróleos Mexicanos. Mientras que el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 
República Mexicana, Carlos Romero Deschamps, reconoció los beneficios que esta obra traerá para los trabajadores 

petroleros. En este sentido aceptó que “la nueva refinería (Bicentenario) que está por iniciarse tendrá una demanda (de 

servicios médicos) creciente”. Además, anunció la construcción de otra clínica similar de cara a brindar puntual servicios a 
los miles de obreros y sus familias. En su oportunidad y tras reconocer el esfuerzo de Pemex y del sindicato petrolero en 

este tipo de proyectos, el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, afirmó: “mucho me enorgullece que me 
permitan ser testigo de un evento como este”. En el evento también participó el edil de Atitalaquia, Leonardo Olguín 

Prado.  (Radamés Salanueva, página 13) 

El Reloj-Condonarán pago de predio de hasta 5 años: En sesión de cabildo, el ayuntamiento de Pachuca, informó 
que a través de la Secretaría de la Tesorería, llevará a cabo el Programa de Modernización Catastral, que busca incentivar 

el pago predial, por lo que durante los próximos meses de octubre, noviembre y diciembre se implementarán 
condonaciones en los pagos hasta por cinco años atrás, a los contribuyentes que acudan por iniciativa propia a actualizar 

la situación de sus predios, así lo aprobó la H. Asamblea Municipal, durante la Sexagésimo Quinta Sesión Ordinaria de 

Cabildo, Lo anterior surge del diagnóstico emitido por especialistas de la UNAM, estrategia que ahorrará cinco millones de 
pesos. El síndico procurador hacendario, Víctor Manuel Gómez explicó que además de la condonación ya descrita, los 

contribuyentes recibirán un 20 por ciento de descuento extra y otra rebaja dirigida a personas de la tercera edad, al 
tiempo que subrayó la importancia de instrumentar medidas en este rubro, ya que la recaudación predial es la principal 

fuente de ingresos propios. Gómez Navarro, dijo que el ayuntamiento capitalino firmó un convenio de financiamiento con 
el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) por 13 millones y medio de pesos destinados a instrumentar el 

Programa de Modernización Catastral, que busca, sustentado en propuestas de la UNAM, la utilización de tecnología de 

punta como la toma de fotografías aéreas a fin de detectar y verificar que la declaración de la situación de predios y 
viviendas corresponde con los pagos que hacen sus propietarios. Víctor Manuel Gómez, hizo un llamado a los 

contribuyentes a colaborar con las autoridades y al mismo tiempo, a beneficiarse con esta campaña que busca evitar las 
sanciones y promover la cultura de la responsabilidad cívica. Indicó que con el cumplimiento de la propuestas emitida por 

los especialistas de la UNAM, a manera de estímulo, Banobras cobraría ocho millones, por lo que nuestro municipio se 

ahorraría el pago de alrededor de cinco millones y medio de pesos.(Yina Bautista, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Penchyna Grub dice que la propuesta es “electorera”: El diputado federal por Hidalgo y vocero nacional 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), David Penchyna Grub, rechazó el presupuesto de egresos para 2012 
presentado por el presidente de la República, al que calificó de “electorero”. El legislador criticó la propuesta del Ejecutivo 

federal, pues consideró que centraliza el gasto para el control del Presidente y corta recursos a rubros como el combate a 

la pobreza y a la generación de empleos. Afirmó que influyó el tema electoral ante el cambio del poder presidencial en 
2012. “Creo que es un presupuesto demasiado centralizado, es un presupuesto complicado en un entorno económico 

mundial adverso en el que el Presidente equivocó la propuesta económica porque no pone más dinero en la inversión 
pública, que es lo que vamos a necesitar para generar empleos y contener el fenómeno económico mundial. “Sin duda 

tiene una problemática específica porque el año que entra tenemos elecciones y tenemos que vigilar que la transparencia 
de los recursos se dé y que la Federación no manipule los recursos en el orden del ejercicio presupuestal, esto nos va a 

llevar a una negociación muy complicada”. Adelantó que los diputados priistas realizarán las modificaciones que 

consideren pertinentes para que tanto Hidalgo como el resto del país pueda tener una mejor repartición del presupuesto. 
“Creo que sí hay una influencia en la propuesta del presidente Felipe Calderón de hacer un presupuesto electorero, pero 

la Constitución dice que nosotros analizamos, modificamos y aprobamos el presupuesto y lo vamos a hacer con toda 
responsabilidad”, afirmó. “Vamos a ponerle más dinero al combate a la pobreza, a la generación de empleos, a la 

inversión pública, en la infraestructura, particularmente en carreteras, caminos rurales y agua potable, fortalecer la 

planta productiva dando más dinero al campo, que viene muy golpeado, y el tema de la salud para que los hospitales los 
podamos reforzar con más plazas para la atención de la ciudadanía. “Lo único que privilegió el Presidente fue la 

burocracia de Hacienda, de Gobernación y de la PGR, no permitiremos ese incremento en burocracia y ese dinero que 
nos ahorremos al recortar esos rubros se los daremos a educación, salud, combate a la pobreza, empleo e infraestructura 

para Hidalgo”. Penchyna Grub reconoció que será complicado superar los más de 23 mil millones de pesos de 
presupuesto base sumados a los más de 5 mil millones en recursos extraordinarios que se consiguieron para este 2011, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14728.html
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pero se dijo confiado en que se lograrán superar estas metas.  “Cada año hemos logrado conseguir más que el anterior, 

pero este será más complicado porque el techo de presupuesto es más bajo que el del año pasado, pero esperamos 

conseguir la meta”.  Más o menos••• De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), el 
Ramo 33 de Aportaciones Federales para Entidades Federativas y Municipios contempla un aumento estimado en mil 

millones de pesos para Hidalgo. El documento detalla que para 2011 se ejercen 12 mil 450 millones de pesos en los 
rubros que contemplan las participaciones federales y, para 2012, se proyecta una inversión total de 13 mil 916 millones 

231 mil 723 pesos. Sin embargo, la propuesta también contiene una disminución de al menos mil millones de pesos en 

recursos para carreteras y caminos rurales, con lo cual la continuidad de obras está en peligro. Para 2011 se etiquetaron 
mil 800 millones de pesos en el rubro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); sin embargo para 2012, 

la Federación sólo contempla enviar 868 millones de pesos que serán repartidos en los diferentes rubros de 
infraestructura carretera. El gobierno federal planea ejercer un gasto total de 868 millones 359 mil 500 pesos, divididos 

en proyectos de infraestructura económica en carreteras, 350 millones; conservación de carreteras, 237 millones 109 mil 
500 pesos; servicios técnicos, 4 millones 500 mil pesos.  (Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-Frena el PRI las reformas: Calderón a Peña Nieto: El presidente Felipe Calderón aseguró que son falsos 

los señalamientos del ex gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto, quien lo responsabiliza de frenar las 
reformas estructurales del país, y afirmó que quien obstaculiza las propuestas es el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI). En entrevista con Ciro Gómez Leyva, a bordo del avión presidencial durante el vuelo que lo trasladó el pasado 

miércoles de Nueva York a Los Ángeles, el mandatario consideró también que su partido, Acción Nacional, es el único en 
el que habrá una elección democrática para seleccionar al candidato que contienda por la Presidencia de la República, lo 

que impulsará al blanquiazul a entrar en la competencia rumbo a 2012. Luego de acudir en Nueva York a la presentación 
del programa The Royal Tour, en el que visita diversas zonas turísticas del país para promoverlas, Calderón admitió que 

es imposible hablar sólo de las bondades de México sin abordar los temas que más preocupan a los mexicanos, como es 
la inseguridad. Presidente, gran evento en Nueva York, en el Guggenheim; viene mucha gente, invirtieron 

mucho tiempo en hacer el programa de televisión, sale bien, recibe reconocimiento, y al salir nos 

enteramos de la noticia de Veracruz, que va a la primera plana de los periódicos. Imposible mantener la 
guardia en alto, Presidente. Son eventos que forman parte de la problemática que tenemos, por lo que se requiere 

una explicación lo más completa posible, como la que se incluye en parte en el programa y la que insistentemente doy, y 
por otra parte no cejar en el esfuerzo de promover los lugares más atractivos de México y la visita a nuestro país del 

turismo internacional que necesitamos tanto; en eso no podemos ni debemos aflojar. Debemos seguir promoviendo, 

inclusive, en estas circunstancias. Debe ser muy duro para el ánimo. Sí, por supuesto, es algo que nos entristece 
siempre que ocurre, pero hay que seguir adelante. Con mayor razón hay que combatir a los criminales que son capaces 

de hacer eso, pero también hay que promover a México y las fuentes de empleo en el turismo del país. ¿Le gustó el 
programa, Presidente? La verdad sí. Estaba con muchas ganas de verlo, me imaginaba algunas cosas, lo vi muy 

balanceado. Espero que sea útil, que es lo más importante. ¿No lo había visto? Había visto un borrador del programa, 

que llegamos a comentar con los americanos que lo producen y que se acerca mucho a la versión final, que es bastante 
buena. ¿Qué le pareció que los primeros minutos del programa fueran sobre el tema de la inseguridad, la 

violencia en un programa de turismo? Difícil para mí, un poquito crudo, pero entendí que esa era la insistencia de 
los periodistas que lo hicieron: que tenían que abordar el tema precisamente que está en la mente del auditorio y que 

por otra parte hubiera sido poco realista presentar un programa que sólo abordara las bondades de México sin hablar del 
tema que es más importante para nosotros y que probablemente también preocupe a los extranjeros. Es la primera vez 

que un Presidente de la República mexicano actúa en la televisión, porque lo que hizo fue actuar. 

Probablemente. Sé que puede ser objeto de muchas críticas, pero me parece que era necesario hacerlo; mientras lo vean 
millones de personas en todo el mundo gana México, y si para ello se necesita que participe en el programa, pues lo 

hago. Cualquier cosa que pueda hacer válida, legítima, legal para promover el turismo en el país, la tengo que hacer.  
¿No la pensó varias veces? Sí, había cosas que preocupaban. Al principio pensamos en que tuviera una participación 

muy limitada, sólo platicar sobre algunos lugares y llevar a los periodistas a que por sí mismos los recorrieran, de no 

involucrarme en las actividades, pero poco a poco me fui involucrando y resultó muy divertido. Ya que lo vio ayer, 
¿bien? Bien, no me arrepiento, aunque sé que a mucha gente no le va a parecer. Los estadunidenses lo respetan, 

lo quieren, cada vez que viene (a EU) le va muy bien, le dan reconocimientos, lo ponen en los mejores 
lugares, pero parece que las cosas no cambian. México poco a poco se ha venido reabriendo una etapa de 

reconocimiento, hemos trabajado muy fuerte en la parte internacional; creo que hay conciencia de los esfuerzos que 
estamos haciendo en materia de inseguridad, economía, cambio climático. En otros países que he visitado, quizá por 

cortesía, pero hemos sido bien recibidos. Hay aprecio por lo que hace México, pero también dice el Evangelio que nadie 

es profeta en su tierra. Probablemente eso ocurra pero, por otra parte, cada país tiene una dinámica sujeta a sus 
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intereses; evidentemente hay mucho apoyo de aliento, de obra en el caso de muchos países, como Noruega. España, lo 

mismo; a pesar de que ahora está en una condición difícil, muchos años apoyó nuestros proyectos. En el caso de Estados 

Unidos, algunas cosas avanzan, otras no, en parte por una restricción política evidente que hace que el comportamiento 
americano sea muy calculador. Después del reconocimiento parece que las cosas quedan igual. Es una paradoja. 

(En) el propio Congreso estadunidense, cuando fui, me hicieron un reconocimiento en privado, prácticamente de los dos 
partidos. Hay ese reconocimiento y aliento, pero no se mueve una legislación, por ejemplo, para restringir el uso de 

armas; no se mueve la iniciativa de ley migratoria que propuso el presidente Obama, porque finalmente los legisladores 

están respondiendo a sus intereses y de cara a una elección que se ve muy dura, llena quizá hasta de odio entre los 
americanos el año que entra. Eso es una barrera que tendremos que romper tarde o temprano. ¿Vale la pena venir a 

la Asamblea de Naciones Unidas? Están hablando los mandatarios, estaba hablando usted y todo mundo 
está como en un gran mercado, no prestan mucha atención. ¿Vale la pena seguir viniendo? Creo que 

habiendo siendo diputado uno está muy acostumbrado a ese comportamiento, de hecho es así siempre. He estado en 
dos ocasiones —generalmente alterno mis visitas— y comparto esta idea de que el ejercicio mismo en el pleno de la 

Asamblea no es el que genera la mayor rentabilidad diplomática, pero me parece medular que México no abandone 

ningún foro internacional, menos Naciones Unidas.  Sobre todo que actuemos, que estemos en el campo de la práctica 
con mucha mayor determinación y, hasta cierto punto, con mayor eficacia. Un ejemplo para mi es el de la COP, 

finalmente es un evento de Naciones Unidas que retomamos nosotros, que lo llevamos a acuerdos y nos ayudó a retomar 
temas que nos interesan, como el cambio climático. Además reivindicó cierto liderazgo para México, que no es posible 

hacerlo con el mero ejercicio de la comparecencia en la Asamblea. Tuve oportunidad de entrevistar a Enrique Peña 

Nieto, quien hizo reconocimiento general a su gestión, pero dijo que usted es responsable de haber 
frenado los acuerdos por la campaña tan dura que tuvo el PAN contra el PRI en la elección de 2009 y 

promover acuerdos con el PRD en 2010. Usted es responsable de frenar los acuerdos, según Peña Nieto. 
Respeto los puntos de vista de todos los actores políticos; sin embargo, la verdad es que México sabe que yo, como 

Presidente de la República, mi gobierno ha impulsado enormemente las reformas estructurales que el país necesita. No lo 
digo por una persona en especial. Si a un partido político verdaderamente le importa el país y sabe que México necesita 

esos cambio los hace; independientemente de cualquier otra consideración electoral no se vale subordinar a intereses 

electorales, así sean legítimos, de un partido o una persona, las reformas que México necesita. Es la crítica que le 
hace Peña Nieto a usted. No, porque tanto mi partido como el gobierno impulsaron las reformas. Quien las frenó es el 

partido que tiene hoy la mayoría en el Congreso de la Unión. Va a ser muy seductor golpear al Presidente en las 
campañas, por lo visto. La verdad es que eso forma parte de la política. La oposición generalmente critica al gobierno; 

yo lo que pido es que el gobierno se pueda defender, porque ahora con las restricciones políticas electorales ojalá no se 

interprete que no sea posible. Eso lo entiendo perfectamente, forma parte de la vida política, me gusta el debate, por lo 
que estaré con la disposición de explicar a la población nuestras decisiones. Concretamente en este caso, el gobierno ha 

sido un incansable impulsor de las reformas, he presentado iniciativas que están congeladas. Si hubiera mínima 
responsabilidad con el país, esas iniciativas ya hubieran sido aprobadas. Cualquiera que sea la consideración de los 

partidos no se puede argumentar un interés electoral para detener iniciativas tan importantes como las que el país 

necesita. ¿Le gusta cómo se están acomodando las cosas en el PAN en el proceso de selección de 
candidatos? Mientras sea un proceso ordenado y democrático, como estoy seguro va a ser, por supuesto que me gusta. 

Creo que esa puede ser la clave que le va a dar competitividad al PAN, finalmente será el único partido donde haya una 
elección democrática del candidato; eso para los demócratas del país, que pienso somos mayoría, debe tener una 

consideración de valor y también permitirá que el o la candidata tenga no sólo esa legitimidad democrática sino también 
la visibilidad y el conocimiento que desde luego le hace falta al candidato del Partido Acción Nacional para ser 

competitivo.  Claves-Antecedentes • El pasado martes, Enrique Peña Nieto acusó a la administración de Felipe 

Calderón de “claudicar” en la posibilidad de generar acuerdos en beneficio del país, debido a su empeño de ganar 
elecciones a través de la construcción de alianzas. • En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva, el aspirante 

presidencial sostuvo que el mandatario, en aras de ganar comicios, rompió el ambiente constructivo que se tenía con el 
PRI hasta 2009. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Todo por denunciar: La mala práctica de la política mexicana es el principal obstáculo en el desarrollo de nuestro país 

en todos sus indicadores. Desde el ámbito delegacional, municipal, estatal y federa, cada una de las decisiones que 
ejecutan los hombres y mujeres en el poder afectan de fea forma a la sociedad y sus alrededores. Un ejemplo es lo 
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ocurrido en Huejutla de Reyes, una de las ciudades más importantes de Hidalgo, considerada corazón de la Huasteca y 

en donde desde enero de 2008 gobierna Alejandro Nava Soto, quien llegara impulsado por el Partido Acción Nacional. En 

la corta historia política del actual alcalde, en la ciudad al norte de Hidalgo se han suscitado diferentes cuestiones que 
han ensombrecido a su gestión, la mayoría impulsadas por los arranques en su toma de decisiones. Hasta ayer, León 

Eduardo Fernández Huesca, funcionario de seguridad municipal, se desempeñaba como coordinador de comandantes en 
la localidad. Su última labor en la gestión fue encargarse de la vigilancia en la operatividad de patrullajes en las calles de 

la demarcación, que presenta uno de los índices delictivos más altos de la entidad con 377 delitos del fuero común en lo 

que va del año, de acuerdo con datos oficiales. Tal parece que al edil, ex panista expulsado por traicionar los estatutos 
de su partido, le enfureció el hecho de que uno de sus elementos haya declarado a la prensa lo que estaba ocurriendo en 

perjuicio de la ciudadanía. Patrullas sin gasolina, menos vigilancia, más riesgo de delincuencia. Eso cualquiera lo tomaría 
como un “vamos a trabajar” o “nos vamos a coordinar mejor para brindar una mejor atención”, pero no, el alcalde 

prefirió actuar enviando un mensaje intimidatorio a los trabajadores del ayuntamiento de que ahí, el que manda es Nava 
Soto. Que malo, porque este tipo de cosas empantanan el avance que han alcanzado las instituciones de Hidalgo en 

cuanto a relaciones laborales, comunicación entre autoridades, empleados y sobre todo la imagen que tenemos, gracias a 

ediles como Nava, de nuestros gobernantes. Que se cuiden los demás trabajadores de alcaldías, que nadie busque alzar 
la voz en sus centros de trabajo, la paga: quedar desempleado, sin beneficios ni apoyo.  (Eduardo González, página 

03) 

Milenio-Trascendió… 

Que en algunos círculos del PAN la declinación de Emilio González Márquez a la contienda por la candidatura a la 
Presidencia generó más preocupación que alegría. 

Ven difícil sumar a los operadores del gobernador de Jalisco al proyecto de Ernesto Cordero, pues se trata de un 
panismo conservador que verá con mejores ojos a Santiago Creel o Josefina Vázquez Mota que al ex secretario de 

Hacienda. 

Que el líder del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, no ha perdido entusiasmo alguno por las cargadas en favor 

de Enrique Peña Nieto y por eso hoy se placeará en su estado natal, Sonora, donde el diputado Jesús Alberto Cano 
Vélez rendirá su informe de gobierno. 

Dicen en su oficina que no hay como estar en casa 

Que las universidades públicas de los estados no corrieron con la misma suerte que la Universidad Nacional en el 
proyecto de presupuesto para 2011, donde no sólo no se considera el aumento inflacionario, sino que hasta les quitan 

recursos respecto a 2010. 

Por eso la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la ANUIES, hará una declaración 

fuerte al respecto en las próximas horas. 

Que mientras Marcelo Ebrard, montado en su bicicleta, recorría feliz varias calles de la colonia Doctores y del Centro 

Histórico y contestaba a quienes lo saludaban a su paso, el aspirante presidencial del PAN Santiago Creel tuvo que 
bajarse de su camioneta y caminar a paso veloz para llegar a una de sus citas en la misma zona. 

La diferencia fue que Creel lo hizo con el rostro encendido, pues ante el paso del jefe de Gobierno se cerraron varias 

vialidades de la capital del país. 

Las ventajas del que juega de local. 

Que, a propósito de Ebrard, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal no ha olvidado las omisiones del jefe 
de Gobierno frente a las recomendaciones, por la construcción de la Supervía, que hizo el ombudsman Luis González 

Plascencia. 
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Por eso, la próxima semana, cuando llega a México una visitaduría especial de la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos, Plascencia puede ir a echarle montón a Ebrard para recordarle que la realización de la obra transgrede los 

derechos de los habitantes de esa zona. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político:  
 

La CDHEH al banquillo: En julio pasado arrecieron las quejas, iniciadas desde diciembre del 2010, contra el trato que 
reciben los empleados de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), y responsabilizaban de eso 

al presidente del organismo, Raúl Arroyo González,  quien en su defensa argumentó que la CDHEH es un organismo que 

opera las 24 horas de los 365 días del año y los trabajadores deben estar dispuestos a la hora que se les requiera. La 
visión de sus subordinados parece no ser la misma y ya se habla de 40 despidos con el argumento de que "se les perdió 

la confianza". El caso, ahora que ha trascendido a los medios informativos, llamó la atención de los legisladores y el 
presidente del mes en la Legislatura local, el perredista Ramón Flores Reyes, no ha descartado llamar a cuentas al 

ombudsman, cuya tarea esencial es velar por los derechos de los hidalguenses. Paradójicamente, dicen los quejosos,  
precisamente en la CDHEH donde no se respeta esta premisa.  Planteada en este espacio la primera queja,  vía correo 

electrónico, respondió Juan José Hernández Cabañas,  quien abonó a los agrios comentarios en contra de Raúl Arroyo, a 

quien calificó de "nefasto, prepotente" y señaló que "se siente hecho a mano". Ya en su oportunidad,  el propio defensor 
de los derechos humanos expuso sus argumentos y sostuvo que no viola ley alguna ni los derechos de los colaboradores 

del organismo, sólo que había vicios añejos que se han venido corrigiendo. Quizá por eso las quejas. Pero, al final será el 
Poder legislativo el que decida transparentar el tema y limpiar la imagen del organismo, de los trabajadores y del propio 

Raúl Arroyo González. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

SOBERBIA PANISTA Y ENREDOS PRIÍSTAS RUMBO A 2012 La soberbia es el pecado que no se perdona, porque es la 

actitud de autosuficiencia total hasta el grado de que quien la tiene, no siente necesidad de nadie, porque se siente dios. 
Por ello fue echado del cielo Satanás y nunca volvió, dice la escritura,  porque quien se llena de soberbia sólo tiene un 

destino: el desastre. Y los panistas andan soberbios hasta el grado de que gente como GUSTAVO MADERO, su presidente 
nacional, señala en todos los tonos que para las elecciones que vienen para la Presidencia de la República nada detendrá 

a su partido, porque tiene todo para ganar. El día de ayer EMILIO GONZÁLEZ, gobernador de Jalisco y ahora ex aspirante 
a la candidatura, en una actitud repleta de soberbia dijo, palabras más, palabras menos, que no iba a ser candidato 

porque las circunstancias no se le daban, pero que él y nadie más que él era mucho mejor gobernador que PEÑA NIETO 

y que los logros que tiene están ahí para la historia. Desde luego nada dijo de sus actitudes torpes cuando el alcohol lo 
vence, como aquella cuando en presencia del cardenal de Jalisco les mentó la madre a todos los invitados, con la 

vergüenza clara de su señora esposa. Sin embargo, el señor piensa que es un modelo de gobernante y que por lo  mismo 
los mexicanos nos perdemos un gran Presidente en su persona, porque ayer mismo dijo que no va. Es esta soberbia la 

que provocará que el PAN deje la Presidencia en 2012, porque la gente no aguanta ya las torpezas de un gobierno que 

lleno de autosuficiencia no cambia su modelo de enfrentar la violencia con más violencia. Porque 50 mil muertos son 
muchas familias mexicanas agredidas en su esencia, porque son muchas tumbas que no deben crecer. Por eso, mucha 

gente le apuesta al PRI, con la esperanza de que las cosas cambien con un nuevo partido en el poder. Desde luego no 
faltan, aquí mismo en el estado, los que queman incienso al gobierno de  Calderón, cantando en todos los tonos que su 

administración es modelo en todo. Llama la atención que uno de los quema-incienso sea un ex priísta que en su 

momento ocupó cargos que le dejaron buen dinero y ganancias, pero que cuando le levantaron la canasta se convirtió en 
cazador de su ex partido. El PAN no va a cambiar. Es su alma política, su modo de ver la realidad y de eso tenemos casi 

12 años de muestra lamentable. Afortunadamente y con todo respeto lo diremos, el ciudadano ya despertó. Es mucho 
FOX Y MARTHA SAHAGÚN, así como mucho CALDERÓN, como para que no se dé una condena casi generalizada. LOS 

ENREDOS PRIÍSTAS En el otro partido fuerte, o sea el PRI, las cosas se les empiezan a enredar, porque lejos de 
fortalecer una candidatura que todos la ven en ENRIQUE PEÑA NIETO, el otro candidato MANLIO FABIO BELTRONES, ha 

hecho una labor de zapa que lesiona lo más fuerte de su partido: SU UNIDAD. A los priístas les debe preocupar que el 

señor BELTRONES maneje como argumento de sus posibilidades que con él o con Peña Nieto el PRI gana, lo que 
equivale a decir que la candidatura no está segura para EPN. En principio tiene razón, pero no dice que la distancia entre 

él y el ex gobernador es muy grande, de tal manera que EPN en este momento representa un cheque al portador para 
que el PRI vuelva a Los Pinos y BELTRONES es apenas una posibilidad de triunfo, pero con riesgos. CUIDADO Desde esta 
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perspectiva, el senador representa una posible fractura del PRI. Y ya se sabe qué reino que se divide perece. El trabajo 

que se tiene que hacer en el PRI para afianzar la unidad es urgente, de tal manera que los aspirantes, particularmente el 

senador, tenga la altura de miras para dejar libre el camino a quien representa, por lo menos en este momento, la 
seguridad de ganar.  No se ve fácil y en todo caso la paga debe ser fuerte. Es lo que dicen los que saben de estos 

enredos. Si se divide el PRI, el PAN puede permanecer otros seis años en el poder. CASTIGOS SEVEROS PARA QUIENES 
ROBEN HIDROCARBUROS La diputada federal PAULA HERNÁNDEZ informó que el Congreso federal aprobó el decreto 

que reforma y adiciona disposiciones del Código Federal reprocedimientos penales y de la Ley Federal contra 

Delincuencia Organizada para imponer castigos más severos a quien robe hidrocarburos en nuestro país, ya que se debe 
tomar en cuenta el daño económico y social que afectan al Estado Mexicano. Las penas son de verdad altas, pues llegan 

hasta los 10 años de prisión y multas altas. De esta manera se busca frenar el robo de esta riqueza del país.  
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Inicio de una pugna, freno de una carrera: La quema de la alcaldía de Tulancingo, que los porros de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), hicieron hace 26 años,  para justificar la desaparición de poderes municipales, 
venganza de Guillermo Rossell contra Adolfo Lugo Verduzco, al deponer como alcalde a su amigo +Luis Roche 

Carrascosa, marcó el inicio de la confrontación del Grupo Universidad (GU), con quien en 1987, llegó a gobernador. Esta 

trama urdida por José Guadarrama Márquez como secretario de Gobierno y Gerardo Sosa Castelán, tuvo un alto costo 
para el jefe universitario, que apostaba al proyecto de José Antonio Zorrilla Pérez, quien desde la temible Dirección 

Federal de Seguridad (DFS), construía su camino a gobernador, cortado al ser acusado por el homicidio del periodista 
Manuel Buendía, cuando era candidato a diputado federal. Tal vez por eso Gerardo Sosa, se atrevió a desafiar al 

presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y buscar ante la caída de Zorrilla Pérez, quien purga 

condena, la protección de su creador el ex gobernador Jorge Rojo Lugo, aprovechando las diferencias de éste con su 
primo el gobernador Adolfo Lugo; por lo que enfiló todas sus baterías contra el secretario de Gobierno, Ernesto Gil 

Elorduy. El objetivo de Gerardo Sosa, era claro, quería incrementar el poder adquirido por medio de la violencia con 
Guillermo Rossell: 17 presidencias municipales, dos diputaciones locales y múltiples posiciones; pero se topó con un 

Adolfo Lugo hábil y un Ernesto Gil, duro y más político y perverso que él, que al final lo acotaron, al grado de exiliarlo 
nueve meses, entre septiembre de 1990 y mayo de 1991. Su sobrevivencia en la política, paradójicamente la debe en 

parte al propio Adolfo Lugo, quien le respetó su coto de poder: la UAEH, bajo el principio de que este importante ente, 

estaba ya bajo control de un hombre del sistema, jefe de un grupo de permanencia, cuyas características lo condenarían 
a alcanzar algunos espacios políticos individuales, mientras sirviera al sistema y tuviera el control de la universidad, lo 

que hoy está en duda. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LAS ESCARAMUZAS entre priístas comenzaron en e! Senado, en medio de la disputa por la 
candidatura presidencial. Uno de los más cercanos colaboradores de Manlio Fabio Beltrones, el bajacaliforniano Fernando 

Castro Trenti, cometió la imprudencia de soltar, en una reunión de la bancada, que era inadmisible que un mexiquense 
no estuviera con Enrique Peña Nieto, así como que un senador del PRI no se pusiera al lado de don Manlio. La expresión 

hizo que los senadores cruzaran miradas de desaprobación. Beltrones salió al quite para frenar a algunos de sus 

compañeros de bancada, que querían responder al "o están con Peña Nieto o con el líder de la bancada", nos dicen. El 
sonorense dejó claro que sus aspiraciones presidenciales parten de un proyecto personal, que de ninguna manera 

involucra a la bancada o al Senado. Y que cada quien jale para donde quiera, les dijo. ¿Por cuánto tiempo se contendrán 
los ánimos?  AL MARGEN de los jaloneos entre los simpatizantes de ambos lados, los presidenciables del PRI podrán 

verse frente a frente en un debate sobre el proyecto de nación. Sí, el mexiquense Enrique Peña Nieto y el sonorense 
Manlio Fabio Beltrones podrían encontrarse para entablar un diálogo de cara a las elecciones de 2012. ¿Dónde será la 

reunión?, se preguntará usted. Ambos políticos confirmaron a la Fundación Colosio su participación en los foros 

regionales, en los que se definirá la plataforma electoral del PRI, programados del 10 al 20 de octubre. EL SENADOR del 
PRI Antelmo Alvarado dice que sí acudió a la reunión de la Comisión de Seguridad que iba a desahogar temas relevantes 

en la materia, sesión que no pudo realizarse el miércoles por falta de quórum. El legislador estuvo esperando a que 
llegaran sus camaradas, en compañía del presidente de la comisión, el panista Felipe González. "Lamento, como todos los 

senadores que asistimos a la convocatoria, que no pudiésemos desahogar los importantes asuntos que interesan de 

manera significativa a los mexicanos", argumentó. En este espacio, se dijo erróneamente que el senador Alvarado no 
había asistido a la cita.  LOS TRES presidenciables que quedan en el PAN se verán mañana en la sede nacional. El 

presidente del partido, Gustavo Madero, encontró acomodo para que Ernesto Cordero esté presente en calidad de 
invitado a la sesión del Consejo Nacional. Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel eran los únicos aspirantes que tenían 

derecho a participar en la reunión del máximo órgano, pues son consejeros. Pero el equipo del ex secretario de Hacienda 
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empujó para que don Ernesto no se pierda la vitrina política, a la que asisten gobernadores, secretarios de Estado y en 

ocasiones, el jefe del Ejecutivo, nos dicen. Al final, van los tres.  LA TARDE del festejo del Quinto Informe de Gobierno de 

Marcelo Ebrard, uno de sus colaboradores se frotaba las manos con el vítor lanzado desde el graderío del Auditorio 
Nacional. El procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera, no dejaba de sonreír y saludar con la diestra. ¿Va a 

contar con este arrastre al interior del PRD?, se le preguntó al aspirante a la candidatura perredista para el gobierno de la 
ciudad de México. "Vamos a ver, estamos platicando con todos". De inmediato, reaccionó: "Pero el trabajo ahorita es 

nada más la Procuraduría, ¿eh?". (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que al alcalde de Huejutla, Alejandro Nava ya le afectó la cercanía con Veracruz y está aplicando las del gobernador 

Duarte. Resulta que al edil le afectó demasiado que su director de comandantes, León Eduardo Fernández, ventilara 
la falta de insumos y presupuesto para patrullajes, lo cual es una obligación del ayuntamiento, por lo que ordenó el 

despido de su funcionario sin explicación. Tal parece que al alcalde se le están saliendo las cosas de control e incluso se 

dice que ya le congelaron las cuentas del municipio. 

Que hablando de Veracruz y la llamada Ley Duarte, en la que los usuarios de redes sociales que perturben el orden 
público podrían alcanzar penas de hasta 4 años, los diputados hidalguenses, -que dicho sea de paso, son bien 

creativos- pretenden colgarse de la dichosa ley para aplicarla en Hidalgo. El pretexto es por las llamadas falsas en las que 

alguien alertaba de la existencia de una bomba en la SEPH. Lo malo es que no tienen ni la mínima idea de quién lo hace. 

Que algunos comerciantes de Pachuca afiliados a la Canaco, en voz de su líder Andrés Velázquez, acusan que 
algunos trabajadores de la dirección de Reglamentos y Espectáculos últimamente los han acosado con infinidad de 

trámites que no pueden reunir, pero lo peor es que acusan que a los comerciantes no afiliados no les piden tanta 

burocracia, por lo que se ven afectados en sus ventas. Hasta dicen que es un paraíso para los ambulantes, a quienes solo 
les piden una pequeña “mochada”. 

Que la regidora de Pachuca, Berenice López, ayer en la sesión de cabildo les recordó a todos cómo se hace una 

exposición en la primaria y pasó a exponer, literalmente, la historia del chicle. Aunque el objetivo es un programa para 

evitar que los niños y jóvenes dejen de pegar sus chicles en sillas y mesas, a la asambleísta le tomó media hora 
explicarlo con cartulinas, pero por lo que más fue criticada es que se preocupa por temas ajenos a la realidad 

hidalguense, como si no hubiera necesidades básicas. 

Que a quien le dolieron las declaraciones de David Escobar líder de una tribu perredista es a Pedro Porras, quien 

desconoció a la Izquierda Social argumentando que sólo son “compañeros de membrete”. Sin embargo, tampoco negó 
que el partido podría desaparecer y por eso urgió a renovar las dirigencias. ¿Entonces? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo creo que es un presupuesto demasiado centralizado, es un presupuesto complicado en un entorno económico 
mundial adverso en el que el presidente equivocó.” 

David Penchyna, diputado federal priista, sobre el proyecto de presupuesto para los estados que propuso el Presidente. 
“No es un equipo barato, estamos hablando de un equipo de rescate vertical completo que ha de salir como en 500 mil 

pesos, es un equipo caro y delicado.” 

Gabriel Castillo, encargado de Protección Civil de Pachuca, sobre los insumos que le hacen falta al cuerpo de rescate. 

“No sé quién encabeza Izquierda Social, son compañeros que desconocen la vida del partido, sus órganos del partido.” 
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Pedro Porras, líder del PRD en Hidalgo, sobre el desconocimiento de sus tribus. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que la participación del gobernador Francisco Olvera en la Guardia de Honor en la columna de la 

Independencia ayer en la ciudad de México generó buenos comentarios. El mandatario estuvo acompañado en la 

ceremonia solemne por el diputado federal y vocero nacional del PRI, David Penchyna Grub. 

que el sábado a las 11 de mañana en un salón de fiestas, el ex rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo,Gerardo 

Sosa Castelán, intentará revivir políticamente, cuando tome protesta la organización Unidos por Pachuca, auspiciada 

por el mismo ex diputado priista. La pregunta que muchos se hacen es si servirá al PRI o al PAN. 

que el alcalde de Tula, Rodolfo Paredes Carbajal, deberá responder a una denuncia que se realizó en junio de 2010 

por la desaparición de un aparato de ultrasonido con valor de 400 mil pesos, el que supuestamente extrajo Juan José 

Lomas Domínguez, coordinador de Salud municipal. El fraude habría sido detectado por la Coordinadora Delegacional 
de Salud Pública del IMSS. 

que durante la sesión de ayer del Comité Directivo Estatal del PAN para seleccionar a los ocho titulares de las secretarías 

internas, incluida la de secretario general, solamente acudieron 28 de los 30 consejeros. Uno de ellos solicitó permiso, el 
otro simplemente no se presentó, y responde al nombre Raimundo Ordóñez, quien posiblemente continúe molesto por 

haber perdido la presidencia del partido ante Alejandro Moreno Abud. Por cierto, ya se nota el cambio de grupo con la 
integración del nuevo comité. 

que el alcalde de Mineral del Reforma, Miguel Escamilla Baños, realizó un festejo con motivo de su cumpleaños en un 

salón propiedad del tesorero municipal, José Reyes Baños, ubicado en Pachuquilla. El alcalde, dicen, mandó preparar 
un banquete para 180 invitados; sin embargo, para su sorpresa, apenas llegaron unas 90 personas, entre ellos solo tres 

regidores. 

que el diputado local por Ixmiquilpan, Carlos Alberto Anaya de la Peña, quien funge como presidente de la Comisión 
de Transporte del Congreso local, da la impresión de andar dormido, pues en los cinco meses de legislatura no ha hecho 

uso del estrado ni ha realizado propuesta alguna o discusión. Mejor el presidente de la mesa directiva, Ramón Flores, 

propuso meter orden a los operadores del transporte, principalmente en Pachuca, ante las crecientes quejas de los 
usuarios. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La secretaria general de PRI Cristina Díaz pidió no caer en “desbordamientos” a favor de 
Peña Nieto porque Manilo Fabio Beltrones también es un “cuadro importantísimo”… ¿Así, o más claro? (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Flor de María López González presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública, 

aseguró que Hidalgo no se encuentra reprobado en materia de transparencia y, por el contrario, se han tenido avances 
importantes en este tema que permiten un mejor manejo de los dineros y los programas de todos los órdenes…  

(redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Buen trabajo de Fernando Moctezuma 

El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, realiza un buen trabajo al frente de la política interior del estado. 
Hombre afable, con una capacidad natural para el diálogo, ha logrado atender con atingencia los problemas que han 

surgido durante su gestión. Ahora se le coloca como posible candidato a diputado federal, pero sinceramente los 
intereses de Moctezuma están en su tarea, fundamental en el gobierno de Francisco Olvera, y no se le ve en la búsqueda 

de una curul en San Lázaro. 

Alfredo Rivera a la espera de la multa 

Alfredo sabe que puede contar no una, ni dos ni tres, sino todas las veces que sean necesarias con la solidaridad del 

gremio periodístico del estado, que ha encontrado en su causa uno de los pocos asuntos que le permite coincidir sin 
diferencias de ningún tipo. Hombre ligado al trabajo en los medios impresos desde hace más de 30 años, ha sido 
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solidario con todos y cada uno de los que nos dedicamos a esta labor, y por esa simple razón merece nuestra solidaridad 

también. Así que un abrazo, y aquí estamos como hace tantos años en la amistad sincera y respetuosa que nos une. 

MANS en comisión del CEN del PRI 

El ex gobernador del estado, Manuel Ángel Núñez Soto, fue designado titular de la Comisión Nacional Redactora de la 

Plataforma Electoral 2012-2018 en la que se presentará la oferta electoral del PRI. Estará acompañado, entre otros, por 
Francisco Labastida Ochoa, actual Senador de la República. Una responsabilidad sin duda importante para un personaje 

valioso en el Revolucionario Institucional. 

Feria Pachuca, acrobacias aéreas 

Muy abusado deberá estar don Miguel García Conde, titular de Protección Civil, para que el programa de acrobacias 

aéreas no vaya provocar un desaguisado. De que es atractivo, vaya que lo es, pero resulta que alrededor de donde se 
realizará hay gran cantidad de condominios. Así que más vale prevenir, que lamentar. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que tras la declinación del gobernador de Jalisco, Emilio González, como precandidato 
presidencial del PAN, en la recta final sólo quedan Santiago Creel, candidato del ex presidente Vicente Fox; Ernesto 

Cordero, el preferido de Los Pinos, y “la hija desobediente” que pretende ser obediente, Josefina Vázquez. 

Este escenario es el que se preveía desde haca un bien tiempo, pues los tres “sobrevivientes” en la contienda interna son 

los únicos a quienes desde un principio se les veían verdaderas posibilidades. 

Para el PAN, sin embargo, vienen los tiempos más complicados, pues al parecer ninguno de los tres aspirantes que 

quedan está dispuesto a ceder tan fácilmente. 

En Radio Pasillo se comenta que el nuevo edificio de la Caasim, cuyo costo fue de 24 millones de pesos, quedó muy 

bonito, amplio y funcional, pero los usuarios del organismo preferirían tener agua en su casa todos los días. 

La dependencia encargada de abastecer a Pachuca y los municipios conurbados registra al menos 100 colonias donde 
el líquido se surte cada tercer día, o más bien unas cuantas horas de cada tercer día. 

Para colmo, últimamente le ha dado por programar la caída de agua cada cinco días en algunos sectores de la capital 
hidalguense, lo cual ha generado marcada molestia entre la población afectada. 

Hoy se cumplirán cinco semanas de que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) no sesiona para resolver impugnaciones derivadas de los comicios municipales realizados en 

Hidalgo el pasado 3 de julio. 

Y el tiempo apremia, pues a pesar de que los magistrados podrían dictaminar incluso un día antes de que los próximos 
alcaldes rindan protesta, hay casos urgentes por motivos políticos, sociales y hasta económicos. En Xochicoatlán, por 

ejemplo, del fallo que emita el TEPJF dependerá la celebración de un proceso electoral extraordinario. 

Suena en Radio Pasillo que, aunque no quiera, el Partido Nueva Alianza (Panal) tendrá que ir nuevamente en 

coalición con el PRI en las elecciones federales de 2012, donde ambas agrupaciones impulsarían a nivel nacional 

la candidatura presidencial del ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto. 

Aunque en Hidalgo las peleas entre los dirigentes de estas dos agrupaciones no han parado desde los comicios 
municipales del 3 de julio, la última decisión será, nada más y nada menos, que de la profesora Elba Esther Gordillo 

Morales. (redacción, página de internet)  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Geraldina García: En el marco de las celebraciones feriales la alcaldesa de Pachuca, pendiente de las 
tradiciones locales, pone especial atención en que el festejo patronal de San Francisco sea efectuado bajo las mejores 

condiciones. En ese sentido, aplica medidas que favorecen el desarrollo de las actividades sin afectar a quienes viven 
cerca del templo, pero al mismo tiempo propicien una buena ganancia para los comerciantes.  

Abajo-Antonio Lechuga: El representante del Frente Juvenil Revolucionario en la entidad aún no logra afianzar su 

postura dentro del PRI y menos figurar como agente de cambio para la sociedad hidalguense; pese a los esfuerzos 

realizados, todavía es largo el camino por recorrer. Muestra de lo anterior fue el resultado de la marcha por la paz a la 
cual convocó, donde la participación no fue la esperada.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRECUACIÓN 

Opinan los conocedores de las formas políticas y protocolos que mucho cuidado deberán tener algunos secretarios 

del Despacho de no precipitarse en los tiempos de campaña, pues podría revertírseles el efecto que 
esperan y empezar a molestar a quien les paga. Hoy en día es muy importante actuar con la mayor inteligencia 

para no herir susceptibilidades. Los grillitos comenzaron a cantar con fuertes rumores que ya hay algunos funcionarios 
que no lo entienden, allá ellos. 

AJUSTES 

Dicen los grillitos malosos que pronto será modificada la estructura gubernamental, unos cambios vendrán por 
ineficiencia en el desempeño de funciones, mientras otros atenderán a las diversas necesidades de trabajo. 

Una de las características del gobierno de Francisco Olvera es su disciplina hacia la planeación de los programas, por lo 
que no se visualizan sorpresas. Hay diálogo abierto con todos los sectores, lo que permite un clima de paz y tranquilidad 

como no hay en otros estados. 

FORTALEZAS 

Rumbo a las elecciones del 2012 otro hidalguense se incorpora a la grilla política partidista nacional. El ex 

gobernador Manuel Ángel Núñez presidirá la comisión para la plataforma electoral priista. Núñez Soto, 
político respetado por propios y extraños, seguramente será pieza clave en el próximo proceso electoral, cuya 

meta es la Presidencia de México. 

LABORES 

A quien se observa muy activa con sus responsabilidades, que cada vez son mayores, es a la legisladora federal 
hidalguense, Carolina Viggiano, quien debe dividirse entre los asuntos de la entidad, el Congreso federal 

en la Ciudad de México y por supuesto el estado de Coahuila, del que su esposo Rubén Moreira es 
gobernador electo y asumirá el cargo a partir de diciembre. Por si fuera poco, algunos grillitos apuntan que 

Viggiano Austria es de las figuras más seguras para ocupar un sitial en el Senado de la República. 

RENUNCIA 

Los grillitos anunciaron la salida de Sergio Olvera González, director del Conalep plantel Tepeji, debido a que 

espera ser integrado como director de Obras Públicas en la administración del alcalde electo en esa región, 

Fernando Miranda Torres, esta sería una de las primeras contrataciones de funcionarios que realizaría el próximo edil. 
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 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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